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県立川崎高校養蜂部     

はつみつ体験ツアー 

 

蜜蜂の生態を学び蜂蜜の採取を体験しよう 
 

2018/06/09 

 

川崎の産業観光を支援する会       根岸雅明 
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2018.6.10 

神奈川県立川崎高校養蜂部はちみつ体験採取ツアーの記録 

川崎の産業観光を支援する会  

根岸雅明  

【概要】県立川崎高校養蜂部の蜂蜜採取体験ツアーは 2部制になっており 6月 9

日（土）と 6月 23日（土）で皆さんにご案内したところ定員 25名をはる

かに超えた応募がありました。大勢の参加をおうけいただき先生や部員の

みなさまに感謝申し上げます。ありがとうございました。 

   パソコンの備えてある教室に入りパワーポイントを交えての部活動の説

明やミツバチを育てハチミツを採取しながら地域との交流、行政との折衝、

生き物との共生、環境問題などを学んでいる説明に感動しました。私たち

にいろんなことを学ばさせていただきました。 

皆さんの土曜のお休みのところこのような時間を割いていただきありが

とうございました。 

【日時】平成 30年 6月 9日（土）13:00～15:15 

【場所】県立川崎高校 

    川崎市川崎区渡田山王町 22－6 

【参加者】29名（スタッフ含む） 

【地図】 

 

  

県立川崎高校 
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【内容】集合は京急八丁畷駅と地元近在の皆様の要望で学校正門の 2か所にな

りました。スタッフの皆様のご協力で無事に集合できました。 

 パソコンの備えてある教室に張り、部員の方々から日常の部活動の説明をパ

ワーポイントを交えての説明がありました。蜂の生態の学習、巣箱の点検、女

王バチの様子、蜂蜜の採取等。 

実績では川崎のお菓子の老舗の東照さんとのコラボで蜂蜜どら焼きを開発さ

れたそうです。地域交流ではイベントの東海道スタンプラリーの参加協力や自

ら主催しているハニーフェスタを開いているようです。400名もの地域のお客さ

んが参加されたそうです。驚きですね。行政や地域との交流活動も見事ですね。

また活動がＮＨＫの番組の「あさイチ」にも紹介されたと話していました。 

説明後、屋外に出て蜂蜜の採取体験と蜜蜂の見学を行いました。 

 蜜蜂を育て、蜂蜜を採取する活動から蜂の生態を知り、川崎のまちを緑いっ

ぱいに、花いっぱいに、環境への関心、生き物との共生、地域との交流、行政

との折衝など机の上では学べない多くの事を経験学んでいる姿に感動を覚えま

した。 

部員の皆さんにエールを送ります。フレー、フレー、フレー、川崎高校養蜂

部の皆さん。ありがとうございました。 

【写真】 

 

  

集合は 2か所になりました。 

京急八丁畷駅と学校正門前。 

学校近在に住むご家族の要望がありまし

た。 
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校内に入るとキャッチフレーズが掲げてありました。 

部員の活動紹介。パワーポイントを交えての説明でした。自分たち

で説明文を考えパワーポイントを作っての説明もいい経験教育だな

と思いまいた。環境委員会からスタートして養蜂部を独立立ち上げ

たそうです。質疑では「なんで養蜂部に入ったのか」との質問があ

りました。部員の答えは「蜂蜜がきらいだったから」との答えに笑

いが起きました。なんともほほえましいいですね。嫌いだから何と

か好きになろうという気持ちがあったのでしょうか。 
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蜂蜜を取り出す分離機と容器 巣箱からハチの巣を取り出す 

蜜がいっぱい詰まったハチの巣 

とても重かった。 

重さの体験をしている。 

学校の周りは緑が沢山ありまし

た。野菜も作っています。トウモ

ロコシも成長していました。 
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分離機にかける前の前工程。表巣箱の表面

の硬い蜜を取り除いています。 

はがれた蜜はとても甘かったです。 

ハチの巣を分離機に入れます。 

二つの巣を入れました。 

子供たちの手で交代で分離機を手で回し

ました。 

取り出した蜂の巣 
とても軽いです。いっぱいの蜜が分離

されて巣の軽さを体験しています。 
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分離機の容器から蜜をつり出す作業 

ちなみに蜂蜜の糖度は 79 度以上でマ

ンゴーは 14度、メロンは 19度だそう

です。 

こんなにたくさん蜂蜜が採取されまし

た。この容器二つ分取れました。 

 

皆さん全員にとれたての蜂蜜を

いただきました。 
いただいた蜂蜜 

皆さんと巣箱の見学模様 
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アンケート結果について 

一般から － 

＊養蜂部の皆さんの説明がとても分かりやすかった。資料も上手だった。初めての

ハチミツ採取が体験できてとてもよかった。（横浜市 Ｆ 初めて） 

＊大事に育てているはちみつをありがとうございます。大切にしておいしくいただき

ます。 (川崎区 F初めて) 

＊ハチミツは大好きですが、学生さんたちの説明を聞きながら楽しい一日でした。あ

りがとうございました。 (横浜市 F 2回目) 

＊あたらしいこと発見しました。(麻生区M複数回) 

＊はちみつのお土産までいただきありがとうございました。説明がよく分かりました。

（神奈川区 M 2回目） 

＊生徒さんの対応がよかった。 興味深いツアーでした。(川崎区 M初めて) 

＊川崎高校養蜂部の活動内容がよく分かりました。（横浜市 M複数回） 

＊とてもためになるツアーで、ハチミツの取り方を知ることができました。ハチミツが街

中でも取れて環境のためになっているよい取りくみと思いました。(幸区Ｍ初めて) 

＊子供と参加しましたが、見るものすることめずらしすぎてとてもよろこんでいました。

ハチミツの味もとても甘くて大満足でした。(横浜市 F初めて) 

＊説明・解説が分かりやすくて助かりました。（横浜市 M2回目） 

＊学生たちの素晴らしい活動で、ハチミツ採取体験は子供たちがとても喜んでいて、

いい企画でした。 (横浜市 M 複) 

 

－ 会員から －  

＊生徒さんと学生たちに感謝。土曜日でお休みなのにありがとうございました。（川

崎区 M複）） 

＊学校の生徒さんのコラボレーションの様子が結構でした。(高津区 M複) 

＊はちみつ採取を初めて経験しました。川崎高校のみなさんにお礼を申します。 

(中原区 M複)  

＊生徒たちの活動がスバラシイー。美味しいお土産付きで楽しい体験ツアーでした。

また参加したいです。(中原区 F複) 

＊初めての体験でしたが、大いに楽しめました。親子連れの参加も多くとてもなごや

かでした。(川崎区 M複) 

以上 

 

 


